

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica sábado 21 de septiembre de 1901

NUMERO 691

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

Se encarga de la compra y venta de toda clase de mercaderías y fincas; de consignaciones y representaciones.

Tiene de venta: sal de marquilla; varias clases de papel de envolver; sacos vacíos; vinos en cajas; dos máquinas de entaponar; dos billares con troneras; azul 1ª calidad, en bolitas; jabón de varias clases; alambre para cercas; un magnífico estante para cantina; cominos, clavo y pimienta, muy frescos; mortadelas; vermouthe en barriles de 150 y 100 litros; vinos moscatel, angélica y lágrima en varios tamaños; vinos de Jerez, Málaga, Oporto, Catalán y Priorato en barriles de diferentes tamaños; vino zinfandel en barriles de 150 botellas; vino Monterrato de 300 botellas; viuo español, barriles de 16 litros; almendras; nueces; avellanas; chufas; alpiste; garbanzos; avena, confites; mostaza preparada; ciruelas; atum; aceite Potin todos tamaños; ron Negrita; cera; cáñamo en ovillos, etc. Toda mercadería fresca y barata.

Buenas oportunidades para colocar dinero con muy buenas hipotecas.

NEGOCIOS EXCLUSIVAMENTE A COMISION

—Oficina y bodega: Calle 17, Norte, frente al Mercado—

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es **MONLOUIS** el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL NEW CASH STORE

Almacén establecido hace 15 años

Casa de Agencia, de Empleos, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

Compra y venta al por mayor y menudeo de toda clase de mercaderías extranjeras ó del país á los precios más equitativos del mercado. Completo surtido de cristalería fina de Bohemia, consistente en objetos curiosos, elegantes, de lujo y fantasía.

Maderas de pino blanco y amarillo de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Provisiones, Abarrotes, Víveres, Comestibles, Vinos tintos y generosos, Licores espirituosos, Cervezas, Mercaderías secas, Perfumería, Ferretería, Loza y Productos.

VARIAS ESPECIALIDADES:

Curarina de Juan Salas Nieto, Jabón Maypole, Vacinillas para enfermos, Estufas de hierro *Santee*, Balanzas de kilos y libras, Puros y Cigarrillos de las mejores fábricas, Heno fresco, Cal viva, Muebles, Escopetas inglesas, Hamacas, Calzado americano finísimo para caballeros y señoras, Sombreros de *Stetson*.

Garantizo la buena calidad de los artículos

CAMBIO DE MONEDA

Arriendo, administro y construyo casas por contrato

B. Ramirez R.

FRANCISCO M. AVILA

ESCUULTOR

Con diez años de práctica en el Arte, tiene el gusto de ofrecer sus servicios: especialidad en las imágenes de Cristo, San Rafael y Nacimientos. Las órdenes con que se me favorezca, serán atendidas con prontitud y esmero, cobrando por las obras que se me encomienden un precio más bajo que los de los demás escultores del país.

Pacaca, agosto de 1901

ESPACIO RESERVADO

DE

Francisco Flores

OPORTUNIDAD

Ruedas y ejes para carretas á precios bajos, semillas de guinea y genjibrillo de la presente cosecha hay de venta en

“LA BICICLETA”

En el mismo establecimiento se desea comprar una casa en esta ciudad de 3,000 á 4,000 colones al contado.

Para informes, entenderse con Trinidad Carvajal, frente al almacén de Mr. Asch, ó en LA BICICLETA con

Tobías Valverde S.

DR. T. M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, Casa de don Justo Quirós, frente al templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 1 a. m. á 2 p. m. Los clientes que residen cerca de “La Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA
REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177

San José, setiembre 21 de 1901

¡PATRIOTISMO!

Hablamos hoy para los discípulos del infatigable ciudadano don Félix Arcadio Montero. Es decir, para los que hoy quieren el triunfo á todo trance de las ideas republicanas; sacrifíquese lo que se sacrifique.

Da gusto ver formarse, aunque poco á poco, una escuela de hombres de carácter que sólo se inspira en el ideal á quien de seguro sacará triunfante alguna vez.

El porvenir es de ese grupo.

Pero es preciso pensar también en el presente como preparación del futuro;—es preciso que haya hombres que sin menoscabar sus ideales, y antes de la República, se preocupen de mirar el camino de los pueblos, desembarazarlo de estorbos, indicar los abismos en que pudieran caer los visionarios eternos, si nunca recordaran el pesado cuerpo, el terreno enmarañado.

La Política como ciencia no es otra cosa que el trabajo de esos guías.

Costa Rica por lo demás no está en condiciones favorables á la vida ideal. Somos por desgracia un pueblo nuevo, por fecha de nacimiento, aunque ya influido por todos los vicios orgánicos de los viejos pueblos europeos. Hijos de una nación monárquica, todavía no podemos acostumbrarnos al ejercicio de las libertades que nos garantizaba la forma republicana adoptada por nuestros mayores.

Somos un niño medio decrepito, y de eso dependen todos los males que hoy nos obligan á no practicar la verdadera República.

Cuando á fuerza de caídas—ya llevamos bastantes;—á fuerza de vigorizar el espíritu pú-

DENTOLIN

El mejor dentrífico. Limpia y conserva los dientes; fortalece las encías.

De venta en las boticas "Americana" y "La Violeta" á 75 céntimos el frasco.

En Heredia: en la "Farmacia Central" de Kirckpatrick.

blico con las ideas que Montero y otros apóstoles de la Democracia se han encargado de suministrar al pueblo; cuando á fuerza de edad, sobre todo, podamos levantar la frente con orgullo de hombre capaz de desafiar todo peligro, entonces no habrá irregularidades que lamentar, ni interés actual que consultar, sino que todo se reducirá á que ordenemos se dé cumplimiento á todos los ideales de hoy, realidades de mañana.

Esto quiere decir en resumen que los que hoy convenimos con la transacción, somos hermanos en ideas de los que desean la estricta legalidad; somos hermanos de los patriotas que desean el bien de Costa Rica, sin más diferencia que, para verlo más pronto realizado, sin importancia.

Nos asusta, en verdad, la segura muerte de esas queridas instituciones democráticas, si por un capricho doctrinario de momento, no convenimos en pasar juntos el puente tendido sobre el abismo, prefiriendo antes el fondo insondable de donde nadie, nadie nos salvará.

FABIO BAUDRIT

Conflictos de herencia

I

Me pregunto con íntima pena, por qué razón nosotros los latinos no sabemos hacer lo que otros hacen; por qué siendo nuestros ascendientes los maestros de la humanidad en el espacio de mil años, nos vamos quedando atrás, desoímos los mejores consejos y nos reservamos lo que tiene que subordinarnos á la mayor actividad y más positiva expansión de otras razas. Me pregunto qué hay en los nervios y en el cerebro de nuestros congéneres que á nosotros nos falte, y qué en la fantasía y en el deseo á que no podamos lo mismo que ellos acceder.

Si en el organismo esencial no hay diferencia, ¿dependerá de la voluntad el mal éxito? ¿Careceremos de método? ¿Habrán crecido nuestros vicios en tal proporción que subyuguen á las cualidades? ¿Nos propondremos deliberadamente esterilizar los ideales? Pero ¿qué raza ha derramado más sangre por el derecho? ¿Qué grupo humano ha luchado con más constancia por los principios que proclama la filosofía? Y entonces, si no hemos dejado de querer y de esperar ¿de qué proceden nuestros naufragios? ¿A qué atribuir que los hijos adoptivos de las civilizaciones históricas se nos adelanten, y apliquen mejor la doctrina, recojan con más devoción las enseñanzas saludables y sepan crecer más que los primogénitos las grandes tradiciones? ¿Por qué profesando la misma cultura en el espíritu, los extraños obtienen ventajas reales y nosotros fracasamos? ¿Será que no hemos comprendido el enigma de la vida? El alma de una raza, de un pueblo, de una escuela, no puede ser la eterna inspiradora de la humanidad; limitada su creación á definido alcance, si queremos llevarla perpetuamente por guía, en un punto nos abandonará, ó de seguirla, corremos sin rumbo fijo entregados á lo desconocido ó encallados sin salida posible. Aquí talvez está el secreto; aquí el origen de nuestros males.

Resumo nuestra historia y me dá este extracto. Nuestra desgracia es el particularismo imponiéndose á las demás condiciones de existencia y de trascendentabilidad. Cuando el espíritu humano pedía universalización, seguimos siendo romanos y acariciamos el legado exclusivo de un pueblo que con todos sus prestigios no representa sino una etapa de nuestro destino y la concepción y el sacerdocio político de un

tiempo. Roma selló nuestro cuerpo y nuestra inteligencia, borró todos los idiomas para imprimir el suyo, superpuso como un aluvión, nos latinizó con tal energía, que nada quedó en nosotros propio nuestro ni asido á distintos ingredientes. Hijos de la carne y del espíritu, les continuamos en toda la distancia del espacio y del tiempo; de la libertad de su buena época, y eso que no era la libertad invocada por Pericles ni por Platón, no participaron los vencidos, sufrieron la autoridad, la disciplina, el dominio, el imperio, la fuerza; Roma no se dedicó á formar al hombre interior; su misión fue organizar pueblos, disciplinar lo que encontraba según un modelo y con una extraordinaria perspicacia social.

El mecanismo que grabó en sus conquistas lo recibimos como una obra de la sabiduría humana y á través de los siglos le hemos conservado con voluptuoso fervor. Tan adentro de la vida penetró todo eso, que al modificar formas, sistemas, paisajes y representaciones, de que se irá revelando en sus actos aunque deje á las cosas un nombre diverso y una exterioridad engañadora. La autoridad formidable de Roma nos saturó hasta los huesos y no hemos podido desinfectarnos en 1,500 años de independencia. Cuando habían caído los cónsules y los emperadores, continuamos obedeciendo á Roma, requerimos sus leyes, sus procedimientos, sus magistraturas. Había instituciones respetables y útiles, pero una cosa no podía darnos porque no la tuvo; la inviolabilidad del espíritu, el derecho de la conciencia, el hombre inmune ante el Estado en lo que le es propio. La libertad romana derivaba de sus leyes ó intereses; no se proclamó jamás como emanación de nuestra naturaleza y propiedad de nuestro ser. Los plebeyos, ni aun en sus mayores arrebatos pretendieron otra cosa que igualar á los patricios ó reemplazarles sin cambiar su criterio. El Estado nunca supuso que pudiera coexistir un derecho frente á o puesto á su derecho; el filósofo sería un perturbador; el cristiano un conjurado

VALERO PUJOL

PATINES! PATINES! PATINES!

El gran ejercicio y saludable distracción. Salon comodo y decente en la casa taller de Juan Rodriguez, puente de la Estacion. Diversion especial, los martes y los viernes de 7 a 11 de la noche. Los demas dias, de las 4 a las 12 p. m. y los domingos de las 8 a. m. en adelante.

CRONICA MENUDA

Adoptamos como nuestro lo siguiente tomado de *El Día*:

¡Que vuelvan!

Ya que los efectos de la transacción están dando su resultado; ya que se trata de agrupar a los ciudadanos al rededor del estandarte de la paz, á fin de que en la renovación de los Poderes Públicos no se repita la violencia de ciertas escenas, ni se dé libre expansión á los odios y egoísmos políticos; ya que se trata de fraternizar las diversas aspiraciones para que ante las urnas de la Nación no seamos enemigos sino hermanos, es el caso de pedir al Jefe del Estado, á nombre del pueblo y en nombre de esa misma fraternidad que se trata de poner en práctica, dé sus órdenes para que vuelvan al seno de la Patria los ciudadanos que sufren el ostracismo.

Don Zenón Castro, Abraham Madrigal y otros están fuera de la tierra que los vio nacer. Que vuelvan al país ahora que la Patria necesita de la buena voluntad de todos sus hijos.

Señor Presidente: ya que Ud. ha manifestado que de su parte desaparece toda queja y recriminación, dé oído á lo que justamente pedimos y abra de par en par las puertas de Costa Rica.

Varias

personas de reconocida ilustración nos han ofrecido ocuparse en la cuestión Obispo ya que la Iglesia Católica en Costa Rica necesita mirar el asunto con serio y grave cuidado.

Y pensamos nosotros que el mayor bien dentro de la esfera respectiva y la mayor tranquilidad y provecho para el país deben informar el criterio de

los pensadores, cuando se trata de una entidad que tan alto

¿Ha Oído Ud. Hablar de Ella?

Seguramente que no es la primera vez que oye Ud. decir EMULSION de SCOTT, pero quizás tenga una idea vaga y errónea que es aceite de hígado de bacalao con su mal olor y sabor y demás repugnantes característicos. Es, en efecto, aceite de hígado de bacalao, el más puro y el mejor del mundo, pero convertido en una emulsión tan grata al paladar, que todos pueden tomarla. A los niños les gusta, y piden más.

LA EMULSION DE SCOTT

se parece á la leche, y nutre el cuerpo demacrado del niño, el adolescente y el adulto, mejor que la misma leche ó cualquier otro alimento. Andan por esos mundos de Dios muchas "imitaciones" que pretenden ser "tan buenas como" la Emulsión de Scott, reconociéndola así como modelo digno de emulación; pero esas pretensiones son infundadas. La experiencia de 25 años ha demostrado que la Emulsión de Scott es imitable.

Los hipofosfitos combinados con el aceite de hígado de bacalao redoblan su eficacia, siendo así que tonifican el sistema nervioso y dan fuerza á todo el organismo.

SCOTT & BOWNE, Quilicoes, New York.

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

significado tiene en la actividad social de la Nación.

Correspondencia particular de La Revista

Señores don Adolfo Murillo, San Pedro de Alajuela.—Don Constantino Lobo, San Ramón.—Mil gracias por sus envíos de dinero: Uds. merecen especiales consideraciones de nuestra parte.

Del Congreso

La sesión verificada antier por el Congreso Nacional, fue bastante interesante, al ocuparse algunos de los señores Diputados de la cuestión enseñanza pública.

Se trató de la aprobación de los actos del Poder Ejecutivo relacionados en lo Memoria de Instrucción Pública.

En el curso de la discusión pudimos observar que la mayoría de los Representantes no comulgan ni con el actual sistema de enseñanza en numerosos detalles, ni con la rumbosa exposición contenida en la Memoria respectiva.

Los señores don León Páez, Segura, Zumbado, Pacheco, Flores, Badilla y algunos más cuyos nombres no recordamos, hirieron el asunto de una manera juiciosa y cual conviene á los sagrados intereses de la juventud.

Se habló del Liceo de Costa Rica, de los visitadores de escuelas, de la no supresión de éstas en los humildes caseríos; del lujoso personal de la Inspección General de Enseñanza, etc., etc.; y en verdad que nos parece desconsolador lo que allí se aseveró, á nuestro entender con mareadísima justicia.

Fundada es pues nuestra esperanza de que el Primer Poder de la Nación, al discutirse el presupuesto, haga lo que su deber le impone.

De Caridad

La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl de esta capital está llevando á cabo un laudable propósito.

Como tiene en sus pobres socorridos algunos enfermos incurables, ha obtenido de la Junta respectiva la autorización del caso para ocupar uno de los Departamentos del Hospicio de Incurables.

La Sociedad tiene derecho de acoger ahí solamente 8 de sus pobres enfermos y para tan meritoria obra esos ángeles de la caridad se desvelan y trabajan con provecho que se deja sentir.

Llevan la principal parte de la benéfica tarea doña Rosa Sáenz de Esquivel, señorita Teresa Mora y doña María de Monge que tiene á su cargo la colecta de limosnas. Se ha hecho cargo de la Dirección del Departamento doña Segunda de Chaves.

El entusiasmo que en el corazón de la mujer despierta lo bello de la caridad promete que todas las socias, cual más, cual menos, sean acreedoras por nuevos títulos á la estima general.

sabemos que el apreciable y bondadoso Dr. Durán ha hecho oferta noble y desinteresada de medicinas y sus servicios profesionales.

Ayer como hoy

La firma del Dr. L. Miranda G., figura al pie del siguiente certificado expedido en San Vicente, Salvador:

"El infrascrito, médico y cirujano de la Facultad del Salvador,

Certifica: Que tanto en su clientela como para los miembros de su familia ha empleado durante muchos años la "Emulsión de Scott" de aceite de hígado de bacalao, obteniendo siempre muy buenos resultados de su uso.

OCASION OPORTUNA

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual.—Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

GUSTAVO PRADILLA

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse: á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

PAGES Y CAÑAS

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

INAUDITO NEGOCIO

Se vende a Precio de Crisis

En la línea vieja del Ferro Carril del Norte los lotes números 39 de 2º orden y número 33 de 3º orden.

Para informes entenderse con don José Bonilla.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á don Ventura Cordero en Alajuela,

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

ROBERT HNOS.

Unico almacén de ropa hecha
SURTIDO COMPLETO

Puede encontrarse vestidos desde el precio de de C_l 2.50, hasta C_l 25.00.—**Gran variedad** de juguetes para niños.—Lo mejor y más barato encontrarán en este acreditado Almacén.—**Perfunes** de todas clases, de los más finos y á precios sumamente baratos.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUANKNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

VICENTE CASTRO
DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

Semilla de ajengibrillo

De buena clase y bien beneficiada, vende Arturo Araya Vargas.

Atenas, agosto 31 de 1901.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad d. San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

SE SOLICITA

Por recomendación de un amigo, un ejemplar de la Aritmética de don Joaquín González.

En esta Redacción se recibirá y será bien pagado.

SANTIAGO SALVO N.

Ha trasladado su Talabartería á la esquina Noroeste del Mercado, frente á "Las Ciudades de Italia", donde ofrece sus servicios.

EL NUEVO MUNDO AL RESTAURANT CENTRAL DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas, en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 18, N. No 162

50 vs. N. de Las Ciudades—

de Italia—

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Uña. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.

SALVADOR ROMEU | Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22 N n° 318.